

御鈴滝 みすずのたき

青森市入内の先。鳥居をくぐって坂道を下る。落差15mで、市内 で大きい滝の1つ。近くには、湧き出る清水が難病や眼病治癒に 効果があったといわれる「石神様」がある。

【撮影】 令和元年9月中旬 青森地区保護司会 佐々木 雅久 (広報部)

こに書き置くほどの記録はなく、

競技部で長距離を走っていて、

ے

O R

L

私は、高校時代、

陸

ラグビー

でよく

言われる言葉

O R

O

Ň E

O N E

選手の背中ばかりを追っていた。

七 他

短い距離が得意な選手、

持久力があ

人で走る駅伝では、

スピードがあり

手を駅伝コースに合わせ選手を組み

合わせる。一人がブレーキ(故障や体

ものができているが、

対象者やその

人間同·

士の関わり方は基本的

何も変わっていない。

人それぞれ

NE ONE

O

R

り、その時々で常に変化している。

L か 13

している再犯防止推進計画もし

かし、私が思うに、周りは常に新しい

坂や下り坂のうまい選手、

様々な選

い距離を平気で走る選手、

上り

改正されたり、

新しい法律ができた

時がたち、

更生保護関係の

法

り、今、各地方自治体に策定をお願



発行:青森地区保護司会 青森市長島 1 丁目 3-28 青森県更生保護会館プラザあすなろ 青森地区更生保護サポートセンター内 TEL 017-763-0763 編集:広 部

開催中、

日本チームのプレーに

活躍に喜んでいる小

ラグビー

ワー

ルドカップが

日

青森地区保護司 内 長 修 会

調不良などでタイムが予想よりはる なかった部員や先輩たちが、 かに遅れること)すると、選手になれ 走る選手にその状況を知らせ、 さぞ気ぜわしい思いをしたこ する。 。携帯電話などない あとを

随

想

うまくいったことや失敗したことを

一顧問の先生、

みんなで

とだろう。試合後の反省会では、

選

ながら、 で拝命。 話があり、 験や助言をいただき、 話したところ、 修で親ほど年の離れた先輩保護司に がありました。このことを、 苦手な私としては、 緊張している。人と話をすることが の面接、私も緊張しているが、相手 当することとなり、往来訪や家族と 断りしていました。その後、 も忙しく、世間も知らない若造で、 の誘いを受けましたが、 ただいたのを覚えている。 しているとのこと、 私は、三十八歳のときに保護司 すぐに保護観察対象者を その後の美味しいお 自らの勉強と思い、 誰もがそんな経験 正直つら 先輩方の苦 少しホッとし 当時 、分会の 何度もお 、四十歳 酒を らも は仕 17 を 研 0 Ł 担 お 経

第69回 社会を明るくする運動

犯罪や非行を防止し、立ち直りを支える地域のチカラ ~

【第1部】講演 「知・仁・勇の三徳について」 當古寺 住職 長谷部 達徳 (保護司)



【来年度 佃中学校】



社会を明るくする運動のぼりを校舎の周りに設置



更生ペンギンのホゴちゃんも来校

【第2部】演奏 青森県警察本部音楽隊 カラーガード隊





佐藤校長へ青森保護観察所 ・本平所長より内閣総理大 臣メッセージを伝達



挨拶する小野寺市長代理 福井福祉部次長

かれ浪再 れました。全校生は汲打中学校(校長時犯防止啓発月間で 保護者・地域関係者・保護司を含め約60名が参 全校生徒数235名、 「社会を 佐藤明彦)で7月11日、『で、今年度の中学校との 明 るく 、する運 教 月 職 11 動 順日、 強 $\hat{24}$)連携! 呂名、ほ 携は、 加。





お礼の言葉 生徒会長 保護者と保護司スタッフのみなさん



保護司のみなさん

「社会を明るくする運動」に参加して

【生徒の感想文】

全校から 189 通が寄せられました

|年2 組23番 名前 吉山市 邦3

第一部では、三穂について長谷部 建徳されがクイズを入れながら、かめりやすくほどたちに「知・仁・夷」 つうつていないに教えてくれました。明るい社会にするために回りの人をそんちょつしなおかつ自分の個性を出していくことを意識して生きていきたいです。第2部の演奏では、大迫力の合奏とすてきな歌声、ダンスには、おどらきました。 ソコモンの日のために練習してきてくれたのだと思います。

2年/組2番 名前浅彩 さくち

今回の「社会を明らくてみ運動では、め、たい関く機会のない住職さんの話や、警察の方の演奏を関くことができました。「知、「治」、「寛」を大事にし、かないを尊重しなから生きようと思いました。警察の方が関かせてくれた演奏では、福山さんの歌をうた。た背の高い人がとても歌かつまく聞き惚れてしまいました。カラーが一ドや演奏していた。カラーが一ドや演奏していた。カラーが一ドや演奏していた。カラーが一ドで演奏していた。カラーが一ドの確のまわしかたが軽やかで、ホ、と見ていたい気持ちになりました。今日は本当にありがとつございました。

3年/組26番 舖 横山彩雪

まず 『社会を明るく君を動ね が、今年で、69回目で、あることに 驚きました。このような は動 に参加できたことに られしく 思い起これからも し、とこのは 動か 広 がらて なしいと思います。 長谷部 さんの 詰も 聞いて 人の 大切 こ、今の 人はひとが かかりました。 私な からが 大切だ と 思っていました。 命 は 一番で、 そして 生きていく 上で、 矢の、仁、勇 の 三 億 も 大切に 生きていこらと 思いました。 本当に すは "ひしいが 話を ありかでう こっさいでよした。 そして、 曹 撃隊 の みなけんの 演奏 は とても すてきて、カラーカードの みなけんな いっも 装顔で 私達もとても 楽しめたです。 モノマ ネモ ザニスも おもしろかた ですな 最後に、この 会で、 学人でことを これがらの 学校 生活 に 仮立て たいて 思います。

1年3組1番箱汽井 詩

議:買では、お互いに社会で生きていくためには、長谷部こんの 言。ていた子の・仕・勇」の全てを見めかに入れて生活することが大切 だと思った。私は「舅」の「チャレンジ」が「類にいいた残っています。 社会では、いろんなことにチャレンジ」することが大っかだし、相う のことを思うことも大ものたじと思いました。

また、第2音師が演奏で私の知っている歌かたくさんあっててた 楽しかたです。「U.S.A.では踊っている人がすごいと思った し、聞いている人は盛り上かっていて、私もすごく笑顔になれた ので良かたです。カラーガードの人たちはすごく笑顔で見てい るこっちも心がワクワクするような感じでした。が年が4人ともそ ふていてすばらしかたです。

とても貴重な経験になったと思います。

2年2期2番铺安野拓登

写回いるいろな人の話を聞いてみてりおらいに対象で生きていくためには、 至いに助け合うことが重要なんだと 分かりました。また人他人のことを書 える人権力できれば誰がり役に立ち、 社会のためになっていくんだと思いました。先生の言っていた。矢中・イニ・裏の 三つをにいて刻み、生涯、たれること のかいようにしたいです。もうかでりの 蔵になるのでりの十四いた大事にしない でし、客手体の声奏がとてもすばらしくていに 響きました。

3年 3組 8番 名前 齋藤 萌

住職の長分割さんの話を聞いて、40.4、息の3つについて教えていたがきました。 クイズをしらから、住職の仕事だどを楽しく知ることかかきました。 この3つの玄字から、思いやりを持ってあるいを尊重し合いなから平等に接するということを単かすした。「猴、という字には14の心という言葉の隠されていて、私たちの体代からてはまっていて、人と接することなどを99いと思うので、これからの生活では望いていて、もの3つの下字を意識して自分らしく生活していますいです。

演奏会では、私たちの知っている歌があって、とてもりつうりしました。また、 演奏も並わかあったし、踊っている人たちもきはいでかめいくて見ていて楽しかったです。 タンスと歌を見せてくなさり、とても盛り上かいはました。

今日は、お仕しい中このような講話や演奏会もしてくたさり、幸事におりからう ら"ざ"いました。

山 本

光 蔵

うにい分会だより

集会に参加 L

等を実施しましたが、小湊中学等を実施しましたが、小湊中学大において「ミニ集会」を開催いたしました。 保護司1年生の私は、初めての参加でしたが、先輩保護司のがは、初めているがでしたが、先輩保護司のがある。
お会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会の山形民雄氏による講話
1分会では、初めて
1分会の山形民雄氏による講話
1分会では、初めて
1分会の山形民雄氏による講話
1分会では、初めて
1分会では、初めて
1分会では、初めて
1分会では、初めて
1分会では、初めて
1分会では、初めて
1分会では、
1分表では、
1分会では、
1分をは、
1 」の一環として、第1分会では、第69回「社会を明るくする運

識社道の回いを 運動」を車の車輪と捉えて活今後とも、「更生保護」と「社 することができました。

しようと決心した1日でした。

校の校長先生始め教職員の皆様の運動に対するご理解・ご協力に感心いたしました。また、講話においては、「万引き事犯の悪性」等について説明。ビデオ「2性」等について説明。ビデオ「2性の皆様の真剣な受講態度を見て、平素の非行防止等に対する指導が浸透していることに感激いたしました。
私は保護司の職務として、「罪を犯した人の更生」に重点を置いた考えをしていましたが、今回の「ミニ集会」で学校・地域の皆様に触れ、年間を通じたが、今回の「ミニ集会」で学校・地域の皆様に触れ、年間を通じたが、合いた考えをしていましたが、今回の「ミニ集会」で学校・地域の皆様に触れ、年間を通じた地域と、

、大きい音を出し意見交換では、犯 罪



久美子

筒井中学校での 「坊主のひとりごと

中催動中学さ 学 中学校1~3年生のJUMPチ催されました。参加者は、筒井動、青森第2分会ミニ集会が開中学校で、"社会を明るくする運中学校で、"社会を明るくする運 チ井開運井

了かで

ったことや、 てい



した。

て注意団

白 鳥

きよ

み

所の教官による講用田中で、少年鑑 とよる講演少年鑑別

まれないよう、生徒たちの寸劇 年鑑別所にお願いし、主席専門 官・小澤 豊氏を講師に迎え「き すの思いの伝え方?」と題し講 演会を開催しました。夏休みを がに、生徒たちが非行に巻き込 前に、生徒たちが非行に巻き込 がに、生徒たちが非行に巻き込

【法務大臣】

召刊9手生まれ

まさこ



ーム21名と教頭先生、2分会の保護司8名でした。参加者全員、保護司8名でした。参加者全員、のひとりごと(ブツブツ仏…)」のひとりごと(ブツブツ仏…)」のひとりにと(アッガツムのがさん、食い入るように聞いていました。

て近 で 隣は 住民

た・・・ まだまだ保護 とます。 5だ保護司 0いひとと これとと いひとと L



来供に句

供してあげる為にいいめも虐待もりを見るにつけ、

に b

地な

山域いの

域社会で出 の子供たち

る事はまだまだ沢

るだろ

アサーションって何?

さわやかな自己表現

自分の気持ち」も「相手の気持ち」 も大切にすること。 自分の考えや気持ちに素直にな その場にふさわしい表現をする。

方々が参加してくださいま会長さん、保護司11名と多会を表さん、保護者の皆さん地質29名、保護者の皆さん地質20年、 剣を 交えな また、啓発グッズのホゴち々が参加してくださいまし長さん、保護司11名と多数29名、保護者の皆さん地元参加者は生徒350名、教 が 5 講 演 に、 いました。名と多数のさん地元町の名、教職 2 な 真

員に配布しま ッシュを参加 いかった 員に配っ んクリアファ ル、チラシ、

した。

省会を開き、に満期退任に満期退任に満期退任に 過ごしました。 出深い夜をいるより思

> かし Ď

七戸

俊逸]

社明広! 報活 ード ド

ズのホゴちゃ

を加 を加 をか を対 を行いました。 本年は吉幾三大型かか はに550体のかかしが設っ このお祭りも年々賑わっ このお祭りも年々賑わっ このお祭りも年々賑わっ 第百 プ13十 ン回日 **男4分会有志で啓発ターで行われたのにンセレモニーが、沖凹かかしロード28** 発に油8日 活合川0恒 さ筆

演い置を

奏を

供示かッたまジズワのッや育したさかク稲しがのフ P プヒ園たちれしに穂た行スル K ダッの園たのたにおを。わテキ J ンプ園保

かかしロード280

うと 0 想 7 を 新 たに 41 た しまし

した。 | 社明運動 | まつりも行 の運動の啓然の もの との こと 8日 発れ月 活 17 動こ日 がのに 行場は わに れて新まも城

上難年 が事会旧 かりましず例の披掘 でした。 聞 りまして、新りの披瀝合戦が、ベテラン保護 人が護がに大司第 はいた四



マう

阿部 哲

坐禅会を終えて

14回を数えた今日を開催している。 也森運 県立 動 第 5 0 教員岡安年 数えた今年の座禅 貝生徒とともに両高等学校(対 連携事業として、 (分会長鎌田喜代志) 社会を明るくする もに座! :会は、 禅神卓青

> を初めて受け、吃驚(びっくり)かせていた。警策(きょうさく)かせていた。警策(きょうさく)を落ち着半眼の姿勢を保ち、心を落ち着ら座禅の作法を教わった後、早々 しながらも、最後にを初めて受け、吃驚かせていた。警策(座禅体験を終えた。 参協曹 加しの宗で のもと、 ĩ の作法を教わった後、早々、聖僧を務めた副住職か もと、先生と生徒17々もと、先生と生徒17々もと、先生と生ましてもあった。 元月 最後に座蒲を整 名の あ 点え、 かが

の柔護よ厳道にり について6り修行僧その後、 部 1 しさをはじめ、 のおかゆが ついて教わった。参加修行僧の食事並びに更の後、朝食会に移り、 でき 年生 の 3 (倉田君)、「ゴツ、いつもと違 7 八からは、「寺に、参加した b, 更生保



ど良 さに驚いた。 17 まで座っていられた。」 初めてお寺に入り内装のきれ きた この体験を試合に生かして段い体験になった」(佐々木君) いと感想を語っていた。 お尻が痛かったけ 17

参議院議員(当選3回 福島県いわき市出身 (弁護士

東北大卒

※少年鑑別所と少年院の違い

少年電別所 収容・鑑別

地域援助 21~28日 (最長56日)

講義する永井統括専門官プロジェクターを使いながら

県央ブ 令和元年度 【担当/野辺地地区】

青森地区保護司会 野辺地地区保護司会

むつ下北地区保護司会

設置目的 矯正教育 だけ心を込めてしたか」と小学ときでも、大切なことは、どれ年、30年と参加され「何をする 会を明るくする運動に25年、 で公演した後、 で明るくする運動に25年、28 公演した後、野辺地地区の社 平成21年青森県更生保護大会

生に言葉を贈られていました。 平成29年7月には、

令和元年度 県央ブロック保護

お動として地元オーケストラと 活動として地元オーケストラと 念する復興支援のボランティア 巻市民交響楽団創立40 周年を記

らの参加もありました。

青森地区更生保護女性兒 社会を明るくする運動 みんなの

函館地区保護司会 函館東地区更生保護女性会「TAKiO のソーラン節」













第38回みんなのつどいが、7月22日(月)いと対話が築く明るい社会」のテーマの下、「広げよう非行を防ぐ地域の輪」「ふれあ

ました。神和子実行委員長(青森地区更生リンクステーションホール青森で開催され

保護女性会長)

挨拶の後、

小野寺青森市長







てなりません。あたたかな環境れなかっただろうかと悔やまれあの時もっと何かしてあげら

くれたのです。

偶然出会い、

言葉をかけて

任保護 司紹 令和元年9月1日付

「保護司の委嘱をうけて」

て身の引き締まる思いでござ この 度、 ・締まる思いでござい保護司の委嘱を受け

ます。都度貴重な体験をさせて 携わりながら20年 してきたように思います。 いただき自身がステップアッ 機に様々なボランティア活動に 子供たちの義務教 余りになり 卒業を



白取 めぐみ

第1分会 青森市平新田

「行動を起こす一男子生徒がおり員会活動(校外委員)に所属し ―出があります。 7年(44) 知り、祖母が入学金の工面をし校への進学を希望していたのを送っていました。男子は専門学と只々話を聞くことで教室へ見 わかってきました。が、どうす問題は家庭にあるということがました。話を聞いていくうちに 授業につ ることもできず毎朝のおにぎり たとずっと後になり知りまし てくれたのだそうです。 lがあります。子供の学校の委今でも心に残る若い苦い思い いていけず中途退学し しかし

由美子 第1分会 青森市佃

向けるとテレビのニュースではした持続可能な開発目標の達成に向けての取り組みに賛同し平れる社会にならなければと考られる社会にならなければと考られる社会にからなければと考いる。 ただきました。世界は一人にめの支援ボランテ 心が締め付けられ何かもっとで不平等な現実を知れば知るほど性と女児の貧困、教育人権など ているところです。 だきました。世界における女の紹介で更生保護のお話をい は5年前より女性と女児 の支援ボランティ その中の会 ロ々勉強 体児の

それ以来「更生についっていたのに違いあり ようになりました。 りま て考える せ

Ė

のように悲惨な事

件を目

れる保護司を目指し手の気持ちに寄り添 きたいと思います。

の頑張って気がい、信頼を

らアドバイスをいただきながら す。また、先輩保護司の皆様か す。また、先輩保護司として冷静 が費を積み、保護司として冷静 ができるよう、講習 が費を積み、保護司として冷静 研鑽を積み、保護司として冷静ればと考えております。今後はることが誰かの役に立つのであ私の現在の環境の中で出来得 してまいります。どうぞよ 社会に戻る環境作りは大切なこにも人権があります。罪を償いかに罰せられるべきですが彼らかに罰す。犯罪を起こした人は確します。犯罪を起こした人は確 お役に立てるよう頑張る所存で とだと思います。

柿﨑 由見子 第3分会 青森市大野

も知らないといった具合でしかなく、女性の保護司も居るのがなるものだと言うイメージしドラマで正義感のあるおじさん 度保護司を拝命致しました。する方からの推薦があり、こ する方からの推薦があり、このいと思っておりました所、尊敬をやりながらゆっくり過ごした職し、これからは、好きな趣味職し、これからは、好きな趣味 いと思っておりました所、 これまで保護司とは、テレビ

【第2分会】

勝田 松原 浜田 桂木 駒込

妙見

第二問屋町

先輩かうま、チェス大きが心配になりました。

> 司候 補

責任を持って

保護司ご推薦にあたって 地 域

特に補充したい地域です。 【第1分会】 自由 戸山 ケ丘

【第3分会】 【第5分会】 【第4分会】 下十川 女鹿沢 久須志 金沢 蓬田村 千富町 浪館前田 石江 富田 北金沢 旭町 青葉 横内 外ヶ浜町 蟹田

第 69 回社会を明るくする運 動 「街頭広報活動

市役 所駅前庁舎(アウガ)前と青森ねぶたでの啓発活



アウガ前

7 月 7









は内側にしか付いていない」。 供の心に扉があるとすれば、その取手 由が解き明かされます。文中の一文「子

ると思いますが、なかなか気付きの多既にお読みになった方も沢山おられ



【青森ねぶた祭り】 8月6日、青森市 PTA 連 合会ねぶたの協力を得て、県保護司会連合会、 青森保護観察所、青森地区保護司会が参加、社 明のぼりを持って、うちわ・広報用チラシを沿 道の観客に配布しました。

キを三等分する 少年たちがケー した多くの非行 すが、彼の担当

のだそうです。

ことが出来ない

会は大いに盛り上がりました。 されました。 、たと思っております。広報部の慰労、サラリと切り込む硬派な編集長であ 編集長職、誠にお疲れ様でございまれました。十三年間の長きに亘って いう様な事も、例の飄々とした口調 た。「普通はそれ言いにくいだろう」 前広報部長伊藤尚三氏がこの度退

年たち」(新潮新書)という本があり タイトルに惹かれて読んでみたの院に勤務された方です。 **一ねている「ケーキの切れない非行少** .医で法務省矯正局職員として医療少す。著者は宮口幸治さん。児童精神 七月に発売されて九月現在で七版を

のに勉強が出来ない子は「怠けている」 出来ない、融通が効かない、力加減が 出来ない、等の知的障害とまでは云えな と生きづらかったかという指摘をされ ど生きづらかったかという指摘をされ でいます。知的レベルでは問題がない のに勉強が出来ない子は「怠けている」 られ続けてきた訳です。黒板をノー 簡単な図形を写 性格が問題だ」というレッテルを貼

俊逸]

広報部員

すので、乞うご期待。

・・あまり

今号から新メンバーでの編集になりま

.本でしたので参考までにご紹介を。

(あとがき)